
首會到訪區議員 重視西城區交流活動

喬曉陽晤南區區會訪京團
香港文匯報訊（記者 子京）南區區議會應北京市西

城區邀請，於8月4日至7日赴京訪問交流。訪京團除了

與西城區人大和政府交流外，還展開多項會晤和參訪

活動，包括獲安排與中國國際文化交流中心和山東國

際文化交流中心領導會晤和餐敘。全國人大法律委員

會主委喬曉陽更特別從外地趕回北京親自出席宴請活

動，與議員親切交談，並逐一與議員拍照留念。據

悉，這是喬曉陽首次與區議員訪京團會晤，足證他對

該訪問團高度重視。

西城區人大和政府曾於2006年接待過南區區議會訪京團，留
下了深刻印象，闊別7年，再度邀請南區區議會進一步建

立友好聯繫，並期望通過互訪使北京西城區和香港南區結成常來
常往的友好地區關係。

獲劉躍平王寧等接待
在京期間，訪京團5日上午先由區政府領導陪同參觀享譽中外

的西城區文化建設—大柵欄，讓議員了解北京在傳承、發展非
物質文化遺產，開拓傳統文化產業的新進展。接 由西城區人大
常委會主任劉躍平和7位副主任、9位區政府和區人大部門主任會
晤南區區議員。中午則由西城區書記王寧設宴歡迎議員團。
4日晚，西城區政府在中山音樂堂舉行盛大的「北京市西城區

與香港南區友好交流音樂會」。由中央音樂學院、北京市政協合
唱團、西城區公安局警官合唱團、北京市八中金帆交響樂團等單
位與南區香港青年愛樂樂團、香港愛樂樂團合唱團及香港警察合
唱團交流演出。中國致公黨中央副主席、全國人大常委楊邦杰及
西城區人大常委會主任等觀看演出。
訪京期間，團友還獲安排上天安門城樓、人民大會堂、國子

監、孔廟和首都博物館等名勝參觀，北京市文物局副局長親自介
紹北京市文博業的現況和發展，讓議員多了解中國傳統文化。

拜訪致公黨北京市委
團員還應邀到中國致公黨北京市委員會，會晤中國著名的民主

黨派，了解國家政制現況和發展。參與會晤和宴請議員團的包括
中國致公黨北京市委員會主委李昭玲和4位副主委等領導。團員
還參訪國家文化部，了解文化政策和對外文化交流情況，同時探
討促進內地與香港的文化交流事宜。
訪京團其中一項重要活動是出席在國家大劇院上演的兩場音樂

會，為香港南區交響樂團——香港青年愛樂樂團在國家大劇院音
樂廳的演出捧場和打氣。

林啟暉：訪問圓滿成功
負責統籌議員團交流活動的秘書長林啟暉表示，在短短4天行

程中，訪問團走訪了多個北京政府部門，宣傳了南區，增進了京
港友誼，取得圓滿成功。

創辦於南區的香港青

年愛樂樂團，在著名指

揮家呂曉一的帶領下於

2012年9月28日至10月3

日赴歐洲參加比利時國

際青年音樂節和荷蘭國

際音樂節比賽，結果取得兩

個國際音樂節的樂團獎第一

名、指揮獎第一名和最佳樂

團管理獎合共6個獎項，為

港爭光，為南區爭光。

今年3月，香港青年愛樂

樂團獲國家大劇院邀請，於

2013年8月5日在國家大劇院

音樂廳舉行專場音樂會演

出，並在8月6日與北京八中

金帆交響樂團、北京市昌平

區第二中學金帆民樂團、台

灣新竹青年國樂團和北京七

彩夢想合唱團聯合舉行京港

台音樂會。香港青年愛樂樂

團能獲邀在國家最高音樂殿

堂—國家大劇院音樂廳演

奏，是對香港青年愛樂樂團

技術水平的認同和肯定。為

隆重其事，香港愛樂樂團合

唱團和香港警察合唱團也加

入了音樂交流團。

300多人訪問團一同赴

京。港府駐京辦主任朱曼

鈴、立法會議員葉劉淑儀、

中聯辦港島工作部副部長陳

偉峰和北京市西城區多位重

要領導和音樂界知名人士均

出席並觀賞香港青年愛樂樂

團在國家大劇院音樂廳的演

奏。樂團不負眾望，精彩演

出贏得全場觀眾長時間熱烈

掌聲。表演結束後，南區區

議會主席朱慶虹、民政專員

衛懿欣與議員到台上謝幕，

祝賀演出成功。 ■子京
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■喬曉陽出席香港南區訪京團的飯局，與訪問團高層合影。

香港文匯報訊（記者　劉雅艷）成為香港大學醫學院歷來最

年輕院長的梁卓偉，本月1日上任後，隨即有3個「重中之重」

的任務接踵而來，包括重建瑪麗醫院、營運深圳港大醫院及興

建全新的港怡醫院，以優化公私營醫療服務，及打造優越的軟

件、硬件基礎來培訓醫學界人才。新人事新作風，雖然梁卓偉

昨日在與傳媒會面時笑言這是「苦差」，但他強調，未來5年會

投放資源及提供完善的科研配套，以聘請及挽留人才。另外，

原定2017年啟用的港怡醫院，則有望提前至2016年竣工，並

會聘請150名醫生及800名護士。

醫界精英任副校 冀育科研學者

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）香港食
物及衛生局局長高永文昨天到訪國家衛生和計劃
生育委員會，雙方談及共同關心的本港奶粉供應
問題。會見後，高永文向本港傳媒表示，國家衛
生計生委明白本港實際情況，並尊重香港政府針
對奶粉問題作出的對應措施。此外，高永文亦前
往國家中醫藥管理局，交流中醫藥合作問題，他
表示，希望年底雙方再次簽署在中醫藥領域的合
作協議。
高永文說，他在與國家衛生計生委副司長王立

基會面時，就雙方共同關心的問題，如奶粉供應
問題、攜帶奶粉的離港限制和現時的檢討工作等
進行了溝通。他表示，國計委明白到本港實際情
況，並尊重香港政府針對香港的特別情況，作出
政策上的對應措施，他會與內地保持溝通，讓內
地當局理解香港採取這些措施的原因和進展。
高永文亦透露，雙方會面時有談及《內地與香

港關於建立更緊密經貿關係的安排》，高永文希
望和國計委詳細討論，研究下一輪補充協議時，
在衛生專業服務方面會否有領域，可再作改善。

與中醫藥局商深化合作

此外，高永文昨天亦與國家中醫藥管理局局長
王國強進行了會面，交流本港與內地加強醫藥合
作。高永文說，香港成立的中醫藥發展委員會，
當中很多領域如中藥檢測和認證等，和內地可有
很多合作。「國家中醫藥管理局很關心香港在中
醫藥發展特別是中醫的住院服務和中醫院的服務
模式，內地有很多經驗及可提供有建設性的建
議。」

冀年底簽新合作協議

據了解，香港和國家中醫藥管理局2007年簽署
為期5年的合作協議，現在到了需要更新協議、深化合作
的時期。高永文稱，在會面中，他已與局長王國強達成共
識，加緊就更新的中醫藥發展合作協議，進一步落實條
文，希望今年年底再和國家中醫藥管理局簽署。
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香港製藥廠於8月1日回收一款受鉛污染的註冊中

成藥的其中一批次，衛生署昨日再指令該廠回收一批次

（批次編號：PD12C3）的中成藥「松山牌」白鳳丸

（每盒六丸裝及每盒十二丸裝）（註冊編號：HKP-

12577），因為該中成藥的含鉛量同樣超出限量。
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重建瑪麗兼營深院育人才 港怡2016年竣工聘950醫護

梁卓偉迎港大醫學院3重任

現年41歲的梁卓偉，以歷來最
年輕之齡，接替7月底離任的

前院長李心平出任港大醫學院院
長，於本月1日履新，任期5年。上
任只有13天，一連串繁重的工作便
接踵而來，包括港大3間醫院未來
的人手安排問題。梁卓偉稱，瑪麗
醫院仍是港大醫學院的大本營，但
港大另已於深圳開辦香港大學深圳
醫院，並於黃竹坑興建集教學、培
訓及科研於一身的港怡醫院，梁卓
偉表示，未來醫生們都有機會同時
在2間，甚至是3間醫院任職，而學
生亦會在不同的醫院中涉獵更多不
同的病例。

瑪院重建料需時最少8年

有70年歷史的瑪麗醫院正式落實
重建，料需時8年至10年，其間港
大醫學院內的教學大樓、實驗室
等，亦相繼進行翻新或擴建，以提
升教學質素。另一邊廂，原定2017
年首季啟用、提供全科門診及中醫
服務、有500張床位的港怡醫院，
正進行建築規劃階段，並於明年動
工，有望爭取提前至2016年竣工。
梁卓偉強調，港怡醫院將會成為一
所全科及大眾可承擔的私院，而非

富豪醫院，未來3年會增聘150名全
職醫生、800名全職護士。
副院長（臨床）羅偉倫補充，期

望港大在港怡醫院上有較大主導
權，以團隊駐院醫生的方式營運，
而非靠掛單醫生。「大樓採用新式
設計，手術室及深切治療部設於同
一樓層，方便各專科醫護人員一同
工作；院內設有先進手術室，可應
付涉及血管及神經線的精細手術，
亦會引入中醫服務。」

強調不損瑪院服務質素

對於外間憂慮港怡醫院及深圳醫
院會分薄公立醫院的醫護人手，羅
偉倫強調所有項目均會在不影響瑪
麗醫院服務質素的大前提下進行，
「醫院部門主管主要由港大醫學院
醫生出任，但旗下的醫生則會主力
由院方聘請。我們亦會聘請海外資
深的專科醫生以彌補本港醫護人手
的不足，如急症科、麻醉科的部門
主管，都會從英、美等國聘請回
來。另外又會招攬私家醫生及退休
醫生等」。梁卓偉指，未來5年港大
會投放更多資源提供完善的科研配
套、全宿安排等，以聘請及挽留教
學及醫護方面的人才。

香港文匯報訊（記者　劉雅艷）由
香港大學醫學院院長梁卓偉率領的新
一屆學院管理團隊在本月初上任，共
邀請4名資深及專業的醫學界精英出任
副校長。外科學系臨床教授羅偉倫主
理重建、興建醫院、臨床培訓等臨床
事務；內科學系臨床教授劉澤星負責
醫生培訓及教育事務；病理學系臨床
教授梁雪兒負責科研事務；而新增的
「人力資本」事務，則由眼科學系臨床
教授黃世雄出任。

盼5年內奠定穩固基石

5年的任期，梁卓偉以「虛心學習、
固本培元、求實創新」為座右銘。而
是次在醫學院管理層架構中作調整，
目的就是點出挽留人才、培訓科研學
者的重要性，「『人力資源』只是投放

資源，但『人力資本』則是等同投
資。我們要投資，給予資金、空間、
儀器、環境予醫學人才嘗試、出錯、
學習、創造及發展，以鞏固香港醫療
的領導地位」。他承諾未來會投入百分
之二百的精神發展醫學院，「要做的
太多，亦未必可在5年任期內全部完
成，但至少我們希望可以為下一任管
理團隊奠下穩固的基石」。
梁卓偉在美加等地完成醫學學士及

碩士課程，成為哈佛大學公共衛生碩
士及港大醫學博士。在1999年，他加
入港大醫學院擔任教職，7年後晉升港
大公共衛生及社會醫學教授。至2008
年，他出任食物及衛生局副局長，3年
後接替譚志源出任特首辦主任，去年
離開官場，重返港大出任公共衛生學
院社會醫學系系主任。

■港大醫學院院長梁卓偉等新一屆管理層上任後，即面對重建瑪麗醫院、營運深圳

港大醫院及興建港怡醫院三個挑戰。 香港文匯報記者劉雅艷 攝
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青年愛樂樂團在京贏盡掌聲

■議員團在首都博物館與300多位南區音樂交流團團員合照。

香港文匯報訊（記者 陳嘉洛）錯把馮京作馬

涼，不一定只適用於老眼昏花的主考官，小孩

子誤將「b」寫成「q」，把「6」當作「9」，也

不一定是頑皮搗蛋，而是有可能患上讀寫障

礙。由東華三院主辦、 生銀行贊助的「東

華． 生讀寫無障礙計劃」昨假理大蔣震劇院

舉行頒獎暨開幕禮，主禮嘉賓港大校長資深顧

問（可持續發展）廖秀冬以過來人身份，分享

學障孩子母親的感受，鼓勵家長以開放樂觀的

心態，欣賞孩子的獨特之處。

廖秀冬爆兒讀寫障礙

廖秀冬、平等機會委員會主席周一嶽、東華

三院主席陳婉珍、 生零售及財富管理主管陳

力生任主禮嘉賓，逾百家長學生出席。廖秀冬

致辭時表示，次子蕭偉中幼年患上「讀寫困難

症」，常常將字倒轉來寫，當時老師、父親總以

為他偷懶，但只得她感同身受，因為她少時也

有類似的語言障礙。

兒子成績每每敬陪末席，「學校的測驗卷，

由高分至低分派發，兒子往往企到腳軟先至拎

到」，廖秀冬不但沒有施加壓力，反而鼓勵兒子

「求學不是求分數」，「比上次有進步已經好

叻」。她認為，只要發掘到孩子的真正興趣，學

習便會事半功倍：「他（兒子）為了打機，只

係用 半年時間，就讀完一個日文文憑課程。」

她鼓勵家長「放開一切阻撓」，尋求社會支援，

與孩子共同克服困難。

周一嶽默書捧「零雞蛋」

周一嶽則與4位小學生對談，笑言少時默書經

常捧「零雞蛋」，被老師要求罰抄，竟也因「無

耐性」而拒絕「就範」。他自言「學咩都半桶水」，曾想過

做畫家、歌手和運動員，最後卻成為了醫生，惹來台下哄

堂大笑。他鼓勵年輕人多作不同嘗試，不要怕失敗，「唔

試就一定唔會成功」，又指平機會會致力消除大眾對讀寫

障礙學童的歧視，並提供適切的支援和鼓勵。

目前，香港有超過18,000名學童被評估有讀寫障礙，

「東華． 生讀寫無障礙計劃」自去年起為約800名有讀寫

障礙學童及其家長提供免費支援服務，新一年計劃將於9

月起接受報名。

■周一嶽(左二)、廖秀冬(右二)出席「東華． 生讀寫無障

礙計劃」頒獎暨開幕禮。 香港文匯報記者劉國權 攝
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